



## **CIRCULAR N° 3 AÑO 2024**

### **TÉRMINO AÑO ESCOLAR (CUENTA PÚBLICA SEGUNDO SEMESTRE)**

#### **ESTIMADOS PADRES Y APODERADOS:**

En nombre de la Sra. María Eugenia Cordero Velázquez presidenta de la Corporación Educacional América Latina y los Integrantes de la Comunidad Educativa del Colegio Castilla y Aragón, le damos a conocer lo realizado durante este segundo semestre del año 2024 y la proyección del año escolar 2025:

#### **1.- Desde el Área Académica**

- **Calendarización de los procesos de evaluación formativa y sumativa del segundo semestre.** Estudiantes y apoderados fueron informados a inicios del mes de agosto de las fechas de todas las evaluaciones del período.
- **Resultados evaluación DIA.** En los consejos de profesores se trabajaron los resultados de la evaluación DIA, con el propósito de identificar las habilidades descendidas, para ser potenciadas en la praxis diaria.
- **En el mes de octubre los alumnos de 6º básico rinden la prueba SIMCE y en el mes de noviembre este proceso lo realizan los alumnos de 4º año básico y 2º año medio** en las áreas de lectura, escritura y matemática. Examinadores externos felicitan al establecimiento por buena conducta y presentación de los alumnos.
- En el mes de noviembre se realizó una Charla informativa y de inducción para nuestros estudiantes de segundo año medio, sobre asignaturas que formarán parte de los planes diferenciados año 2025 **“Elegibilidad Planes diferenciados 2025”**
- **Para estudiantes de 3º año medio se finaliza el año escolar con la presentación y defensa de sus tesinas, proyecto interdisciplinario de las asignaturas del plan diferenciado 1 (Lectura y escritura especializada, Límites y derivadas y Física) y plan 2 (Participación y debate, probabilidades y estadística, biología de los ecosistemas).**
- **Desde el 11 al 29 de noviembre se aplicó a todos los estudiantes de segundo año básico a cuarto año medio el Diagnóstico Integral de Aprendizajes (DIA Final).** Los resultados serán considerados en la toma de decisiones para la planificación 2025.
- **El día 15 de noviembre finalizan los apoyos pedagógicos en las áreas de lectura, escritura, matemática, lenguaje y ciencias.**
- **Se fomentó durante todo el año el deporte y la alimentación saludable** a través de las clases de Educación Física.
- En coordinación con preuniversitarios y universidades se gestionaron ensayos de la prueba PAES, charlas y aplicación de test vocacionales. Se llevó a cabo la feria vocacional Castilla y Aragón para alumnos de octavo básico a cuarto medio.
- Se organizaron actividades extracurriculares en el colegio que complementaron el currículo escolar:  
**“Semana de las Humanidades” - “Cuarto torneo de debate Intraescolar Colegio CCYA” - “Semana del Inglés y Concurso de deletreo Spelling Bee” - “Semana de las Ciencias”- “Ceremonia Mi primera lectura” –**
- Nuestros alumnos de 8º básico a 4º medio tuvieron la oportunidad de participar de diferentes cursos y programas dictados por las universidades de la región:  
**“Pasantía de Robótica y Competencia de robótica REINICIATEC de la Universidad de Valparaíso para estudiantes de 4º medio obteniendo el 1º y 3º lugar”.**  
**“Curso de robótica de la Fundación Mustaki”** llevada a cabo en las dependencias de la USM para estudiantes de 8º básico a 3º medio.  
**“Olimpiadas de Física”** organizada por la SOCHIFI a cargo de la PUCV, obteniendo el quinto lugar a nivel regional.  
**“Participación de 8 alumnos de 3º medio en el curso de herramientas de la física universitaria”** quienes formaron parte del curso tendrán la posibilidad de rendir la prueba de Física y convalidar el ramo introductorio de Física en la Universidad Federico Santa María.  
**Inscripción de 15 alumnos de 2º y 3º medio para la escuela de verano de matemáticas EDEMAT** de la Universidad Federico Santa María.
- **Ingreso de alumnos de 3º y 4º medio al programa Propedéutico de las Universidades Federico Santa María, Pontificia Universidad Católica de Valparaíso, y Universidad de Playa Ancha,** permitiendo el ingreso especial de 8 alumnos a diferentes carreras para el año 2025.
- **Participación del colegio en encuentros deportivos.** Obteniendo el primer lugar nacional y regional en Cheerleader categoría Senior y youth y el segundo lugar en la Copa MEC de Natación. Importantes logros se obtuvieron este año en taekwondo, voleibol básica, Kin-Ball y futbol varones.
- El equipo de debate representó a nuestro colegio en diversos torneos teniendo una excelente participación, así como también, el coro del colegio brilló en sus presentaciones.
- Este año se realizaron varias salidas pedagógicas como procesos de aprendizaje y vinculación con el medio.
- Se potencia el aprendizaje basado en proyecto y el trabajo de las tesinas, a cargo de los docentes de los departamentos de lenguaje, matemática y ciencias de tercer medio. Proyecto ADECO 2024.

#### **2. Desde la Vinculación con la Comunidad**

- Se mantuvo informada a la comunidad educativa a través de circulares y comunicados enviados por correo y subidos a la página web del colegio. Así como también, se mantuvieron actualizadas las redes sociales del establecimiento.
- Se realizaron reuniones de apoderados bimensuales entregando información relevante y talleres de convivencia escolar en temáticas de interés.
- Se realizaron consejos escolares y encuentros con los sub centros de estudiantes y sub centros de padres y apoderados.
- Se entregaron en forma personal y vía correo electrónico informes de notas y certificados a quienes lo solicitaron durante el año.
- Se informaron los diversos protocolos del colegio y sus actualizaciones a través de los consejos escolares, reuniones de apoderados y página web.
- Se realizaron simulacros del plan de seguridad escolar con la participación de todo el personal y estudiantes del establecimiento.
- Se llevaron a cabo todos los procesos de vacunación: Programa para combatir la influenza desde ciclo parvulario hasta 5º básico, Programa de vacunación escolar para alumnos de 1º, 4º, 5º y 8º Básico, Programa de vacunación para completar esquemas pendientes año 2022 y 2023 de DTPA y VPH.
- Se realizó el proceso de la tramitación de la TNE 2025 para estudiantes de 4º y 8º básico año 2024, a través del proceso de captura de fotografía en el establecimiento.
- Durante todo el año se gestionó la asignación de cupos desde la plataforma anótate en la lista del Sistema de Admisión Escolar (SAE).

- Durante el segundo semestre se continuó trabajando el plan de contención emocional y salud mental, generando diversas actividades y talleres para profesores, asistentes de la educación, padres y apoderados, trabajando temáticas de interés.
- En los consejos de curso y en las horas de orientación, se llevaron a cabo charlas y talleres a cargo del departamento de convivencia escolar y de profesionales externos. (Ej: Charla de afectividad y sexualidad, taller de primeros auxilios, programa DIR autocuidado adolescente, etc.)
- Se mantuvo la atención psicológica y contención emocional a aquellos alumnos que lo necesitaron durante el año, así como también, la orientación a sus familias y trabajo en coordinación con jefatura.
- Se organizaron actividades abiertas a la comunidad escolar con la participación de funcionarios, padres, apoderados y alumnos: Acto de fiestas patrias, fiesta costumbrista y kermesse por aniversario del colegio.
- Se celebró el día de los asistentes de la educación y del profesor destacando la labor de todos nuestros funcionarios.
- Se celebró el Aniversario N° 16 de nuestro colegio, con la participación de toda la comunidad educativa. Durante el aniversario se recolectaron alimentos no perecibles siendo entregados a 3 hogares de Viña del Mar.
- Este año se realizó una campaña para apoyar a la Teletón 2024, recaudando un importante monto entregado en el evento Teletón Gómez Carreño.
- Se realizaron actividades durante los recreos para mantener la sana convivencia en nuestra comunidad: juegos deportivos, torneos, viernes temáticos, entre otros.
- Se despidió gradualmente a los alumnos de cuarto medio, organizando diversas actividades recreativas; jornadas de introspección, despedidas de los ahijados a sus padrinos, gala de los terceros medios a los estudiantes cuartinos y despedida de toda la comunidad a los alumnos en el último día de clases.
- Se llevaron a cabo diversos talleres extra programáticos: Debate, coro, teatro, natación, fútbol femenino y masculino, voleibol, básquetbol, kin-ball, cheerleader, estudiantina, taller de salud, con gran adhesión del alumnado. Participando en diversas competencias y obteniendo importantes logros durante el año, dejando en alto el nombre del Colegio Castilla y Aragón. Se cierran estos talleres con ceremonias, galas y convivencias de fin de año durante la última semana de noviembre.

### 3.- Desde la Corporación Educacional América Latina

- Implementación de material pedagógico (compra de textos).
- Contratación de dos obras de teatro para todos los estudiantes, docentes y asistentes de la educación del establecimiento.
- Apoyo constante en todas las actividades organizadas en el establecimiento (Inscripción a los campeonatos, buses de traslado, colaciones, reconocimientos etc.)
- Capacitaciones para docentes y asistentes de la educación orientadas al bienestar emocional, conocimiento de la Ley TEA, Ley Karin y el Protocolo de vigilancia de riesgos psicosociales en el trabajo.
- Contratación de profesionales durante el año (2 psicopedagogas y 1 terapeuta ocupacional) para abordar a los alumnos NEE transitorias y permanentes.
- Aplicación del Cuestionario CEAL-SM/SUSESO para medir los niveles de riesgos psicosociales en el trabajo. Resultado obtenido: "Riesgo Bajo", lo que constituye una fortaleza de la organización del colegio.
- Mantención diaria al colegio y sanitación y desratización a través de una empresa externa.

### 4. Cierre del Año Escolar

- El 25 de Noviembre se cerró el año escolar para los cuartos medios, haciendo entrega de toda la documentación oficial.
- El 13 de diciembre se realizará la ceremonia de egreso para los alumnos de segundo nivel de transición, la entrega de licencias de octavo básico y la licenciatura de cuarto medio.
- El 16 de Diciembre se finaliza el año escolar para los alumnos de nivel medio mayor a tercer año medio.
- El lunes 16 de Diciembre se enviará por correos la libreta de notas de primero básico a tercero medio o el Informe pedagógico del ciclo parvulario.
- Se finaliza el año escolar con una matrícula de 800 alumnos.

### PROYECCIÓN AÑO ESCOLAR 2025

**DESDE EL AREA ACADÉMICA:** Para el año 2025 el Colegio Castilla y Aragón continuará su compromiso de entregar educación de calidad y contención emocional para todos nuestros alumnos y familias, siguiendo los lineamientos emanados del Ministerio de Educación.

Los procesos de evaluación y calificación se harán de acuerdo a nuestro Reglamento de Evaluación y al Decreto N°67 de Evaluación y Promoción Escolar.

El establecimiento seguirá con un sistema de organización de régimen semestral, utilizando la plataforma Syscol y los medios de comunicación implementados durante este año.

Para el 2025 el Ministerio de Educación solicita a los colegios la reutilización de los textos escolares, por tanto, se les pide guardarlos.

**DESDE EL AREA PREVENCIÓN Y SEGURIDAD ESCOLAR:** El Colegio contará con todos los insumos necesarios, así como también, los protocolos de higiene y seguridad actualizados según la normativa vigente.

**DESDE LA CONVIVENCIA ESCOLAR:** Para el año 2025 se proyecta dar inicio al año con un proceso diagnóstico, con el objetivo de conocer el estado emocional, expectativas y metas de nuestros alumnos. El resultado de este diagnóstico, nos permitirá poder identificar los nudos críticos y poder proyectar nuestro trabajo, teniendo en cuenta las tres fases: universal, grupal e individual, las que nos permitirán poder realizar los apoyos correspondientes a nuestra comunidad escolar.

Nos comprometemos como cada año a atender todas las inquietudes, necesidades y solicitudes desde nuestra área, potenciando cada vez más la identificación de todos los alumnos y familias con nuestro colegio, la participación y el compromiso de todos con una convivencia armónica y respetuosa.

**INICIO AÑO ESCOLAR 2025:** Debería ser el miércoles 5 de marzo de 2025 (Mineduc aún no envía el Calendario Escolar 2025)

La Corporación Educativa y el Colegio Castilla y Aragón les desea unas merecidas vacaciones y unas hermosas fiestas de término de año.

**ATENTAMENTE**  
**EQUIPO DIRECTIVO COLEGIO CASTILLA Y ARAGÓN**

Viña del Mar, 9 de Diciembre 2024